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共享单车乱停放 没了文明还添堵

□区融媒体中心记者

近年来，共享单车以其便捷、

环保等优势，已经成为市民出行的

重要交通工具之一。但记者走访

调查发现，不少市民为了贪图方

便，将共享单车随意停放在人行

道、马路边，有些甚至停放在非机

动车道上，不仅影响交通秩序，还

有损城市文明形象。

上午7时，记者在位于城区解

放桥附近发现，有几辆共享单车随

意停放在桥上的人行道上，还有部

分车辆停放在斑马线上，影响了交

通出行。“路都堵住了，我们都走不

过去，太不文明了。”“这是个十字

路口，共享单车这里堆放着，我们

车辆右拐弯很难拐，很容易刮擦。”

附近居民对此颇有怨言。

记者在现场蹲守了一个多小

时，遇到了几名骑行共享单车的市

民，只见他们使用完后，便将车辆

随意停放在路边。“不是都停在这

儿的吗？”“别人也这么停着的。”

对于记者的提醒，这些市民振振有

词。“这些共享单车基本上都是来

坐公交车的市民骑来的，到了这就

把共享单车随意停着，图方便嘛。”

东门车站公交站保安告诉记者，每

天上午7时到8时30分，是该公交

站点客流高峰期，共享单车乱堆乱

放的现象在该时段也格外突出。

采访中，记者还发现有一名自

称是乐星超市东门店的工作人员正

在整理附近随意停放的共享单车。

“街道让我们一起协助管理这附近

的交通秩序，你瞧瞧这些人，共享

单车都停在非机动车道上了，我们

去劝说也根本不会理睬。”该名工

作人员告诉记者，为了不影响非机

动车道的通行，他只能将共享单车

暂时搬到附近解放桥附近。上午8

时30分，记者发现城管部门安排的

工作人员前来拖运这些车辆。“这个

问题存在很久了，这个点位经常堆

满了共享单车，都没有停放在指定

停车区域，我们巡逻的时候发现了

就都收走了。”该名工作人员说。

记者继续蹲守了一段时间，此

后，陆续又有市民将共享单车停放

到解放桥附近。直至上午 8时 50

分，共享单车公司的工作人员出现

在现场。“我们上午8点钟才上班，

调配的车子上午 9点钟进城。城

管部门拍照给我们了，我们才来调

配，城管部门不拍照，我们也不会

来调配的。”该名工作人员说。

共享单车乱停乱放的现象，记

者在城区昌国路也发现了不少，一

角落俨然成了共享单车集中停放

点。在解放西路一家银行东侧，也

有共享单车停靠在墙边。“市民骑

到哪儿就扔哪儿，根本不会去找指

定停车位的，素质堪忧。”附近商家

告诉记者，有时还会有共享单车堵

在店门口的情况，自行搬走了之，

也不会和市民去理论。

在金寿新村，记者发现，草坪

上停放着共享单车，在尾山路 18

号小区，北面的草坪也堆放着多辆

共享单车，还有部分共享单车随意

靠在绿化上。“共享单车公司的工

作人员经常把外面的车辆搬进我

们小区，我们这儿成了固定停放点

了，多的时候有20多辆，但根据我

观察来看，我们小区使用共享单车

的人并不多。”一位居民告诉记者，

到了晚上，部分小区居民回家时发

现电动自行车无处停放，就会把非

机动车停车位上的这些共享单车

扔在草坪里。

记者感言：

共享单车之所以乱象多，根治问题的关键是共享单车经营单位要充

分发挥主体作用，在合理有序投放共享单车的基础上，切实加强后续的

精准管理。同时，相关部门也要加大对共享单车运营的监管。当然，作

为使用者的市民应该从自身做起，骑行过后将单车有序停放在指定区

域。只有各方多管齐下，城市秩序才能更加井然，城市面貌也能更加舒

心，城市文明会越来越好！

“海山聚焦”后续报道

相关部门严查占道经营
本报讯（记者 陆素静 吴曙华）

“海山聚焦”栏目近日曝光了城区部

分电动自行车商户占道经营行为，妨

碍公共通行秩序，有损城市文明形

象。新闻刊播后，相关部门立即开展

检查，要求商户规范经营。

在环城西路，区综合行政执法

局执法人员检查了沿街电动自行

车店铺车辆摆放情况，不少商家已

将电动自行车搬回店内，并承诺会

规范经营。随后，执法人员来到解

放西路，在加强检查的同时，向经

营户普及了相关法律法规。“前期

我们对区域内的电动自行车商户

下发了整改通知书，今天检查下

来，车辆摆放比较规范，跨门经营

现象明显减少了。”区综合行政执

法局昌国执法中队副中队长杨凯

说，接下去他们将对电动自行车跨

门经营现象开展不定期检查，若发

现商户仍旧存在占道经营行为，将

进一步查处。

当天，执法人员还先后到定海

东门交通综合体、颜家峧路一带开

展检查，发现电动自行车店铺占道

经营的情况均有所好转，但也存在

个别商家在店铺门前停放电动自

行车的情况，执法人员立即对商户

进行批评教育，要求其将电动自行

车移到店内。区综合行政执法局

城东执法中队执法人员陈志涛告

诉记者，自从上次新闻曝光后，该

执法中队第一时间对辖区内的电

动自行车商户进行了约谈，并立案

处罚，商户认错态度良好，及时进

行了整改。下一步，执法人员将加

强对沿街路面的电动自行车店铺

管理和巡逻，如果发现跨门经营、

占道、店外作业等情况，将根据相

关条例进行处罚。

多部门严查非法营运行为

本报讯（记者 胡思佳 张艇
通讯员 黄莉莎 林晨雯）连日来，

定海交通运输行政执法队联合公

安、交警等部门严查非法营运及

“黄牛”揽客行为，规范交通运输

秩序，营造良好道路交通出行环

境。

8月24日上午9时许，一辆涉

嫌存在非法营运行为的车辆在城

区海滨桥一带被执法人员拦下。

经查证，驾驶员顾某虽然有《道路

运输从业人员从业资格证》，但无

法出示该车的《网络预约出租汽车

运输证》。原来，去年他办理完相

关手续后从事网约车经营，考虑到

网约车的车辆保险费比普通私家

车高了不少，便于今年 6 月注销

《网络预约出租汽车运输证》。此

后，他抱着侥幸心理又开始从事网

约车经营。“目前，该车辆已被暂

扣，当事人将接受进一步调查取

证。”据定海交通运输行政执法队

执法人员戴海华介绍，相较于以往

的联合整治，此次执法模式路面布

控范围更大，查控更加精准。交通

运输部门通过大数据比对形成非

法运营嫌疑车辆信息，交警部门布

控锁定车辆行车轨迹，依托路面执

勤网对所有嫌疑车辆进行查控，再

联合开展打击。

据了解，此次专项整治重点

打击未经许可、超越许可事项从

事道路运输经营行为，使用伪造、

失效、无效的道路运输证件、非法

从事道路运输经营及客运包车招

揽包车合同以外的旅客乘车等违

法行为。同时将加大对未取得经

营许可，擅自或变相从事网络预

约出租汽车经营行为的查处力

度，并重点打击交通场站黑车驾

驶员、“黄牛”揽客扰乱公共秩序

等违法行为。截至目前，已查获

非法营运车辆10辆。

甬舟铁路（甬舟高速公路复线）
小沙段政策处理动员会举行
本报讯（记者 刘攀攀 陆素

静 通讯员 徐沛昕）8月 31日，小

沙街道举行甬舟铁路（甬舟高速公

路复线）小沙段政策处理动员大

会。

据了解，甬舟铁路、甬舟高速

公路复线均穿过小沙辖区，涉及

土地征收、房屋征迁、坟墓迁移等

前期政策工作。其中，甬舟高速

公路复线涉及小沙街道大沙地块

土地勘测面积 18.7930 公顷（282

亩）；甬舟铁路涉及小沙街道光华

村、庙桥村地块土地勘测面积7.9

公顷（118.54亩）。

“庙桥村主要涉及到大量坟

墓，红线内有房屋 18 户，10 月底

将进行签约。我们将以党建为

引领，挨家挨户去动员。”小沙街

道庙桥村党委书记乐科龙说。当

天，该街道成立了光华村、庙桥

村、大沙村 3 支党员先锋队，并

举行了授旗仪式。接下来，该街

道将对照土地征收、房屋征迁、

坟墓迁移等具体任务，包干到

户、责任到人，开展各项政策处

理工作。

这样的水有点“甜”
□旻笙

受到高温天气的持续影

响，定海部分地区及小岛饮用

水告急。关键时刻，政府出手，

马岙街道办事处第一时间联系

辖区企业专职消防队，调用消

防车将水送到五一村龙潭坑；

环南街道办事处联合区水利部

门和市自来水有限公司，通过

运输船将60吨淡水装运至刺山

岛，及时缓解村民燃眉之急。

旱情连着民情，尽管刺山

岛、龙潭坑留守村民不多，但在

紧要关头，当地政府没有忘记

一个人，坚持“人民至上、生命

至上”，迅速启动送水应急方

案，帮助他们调度用水、科学送

水，全力保障群众生活用水。

越是艰难时刻，越是需要

党员干部担当作为，党员干部

把关乎村民用水安全的事都当

成大事急事特事来办，千方百

计保障群众用水，正是这样的

暖心举措解民忧润民心，让村

民直呼“这水有点甜”。

海岛用水紧缺是保供水的

难题。在保障生活用水中，相

关部门需要不断完善农渔村供

水管网等基础设施，加强用水

设施设备日常维护，摸清每村

每户情况，提前做好应急应对

准备 ，确保农村居民饮水安

全。与此同时，群众应立即行

动起来，争当节约用水的践行

者、宣传者、监督者，从点滴做

起，用节约用水的实际行动共

渡难关。

文旅体行业代表参观五山水利工程

本报讯 (记者 刘攀攀 沈诗
桥 文/摄）昨天下午，我区文旅体

行业部分代表实地参观五山水利

工程，近距离了解该工程的建设情

况，以及定海城区立体式防洪排涝

布局。

现场，五山水利工程建设指

挥部工作人员及志愿者向参观者

详细介绍了整个工程的由来、建

设情况及成效等，让他们直观感

受到这一重要民生工程在提升城

区防洪排涝能力、加强水生态综

合治理、挖掘定海旅游资源、完善

城市整体品质等方面取得的成

效。“邀请文化、旅游、体育行业部

分代表来参加此次活动，号召他

们在各自领域宣传好工程对全区

的重大意义和重大价值。”区文化

和广电旅游体育局党组成员孙洁

赟说。


